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Zusammenfassung

        
Extraintestinale Manifestationen einer Salmonelleninfektion sind ausgesprochen selten und finden sich vorwiegend bei abwehrgeschwächten Personen. Wir berichten über einen 69jährigen Patienten, der wegen einer abszedierenden Parotitis stationär aufgenommen werden mußte. Aus dem bei der Inzision gewonnenen Abstrich wurde Salmonella enteritidis isoliert. Es konnte kein vorangegangener gastrointestinaler Infekt eruiert werden. Als Risikofaktoren waren bei unserem Patienten ein mangelhaft eingestellter Diabetes mellitus Typ II, ein chronischer Alkoholabusus sowie höheres Alter zu werten. Therapie der Wahl ist die Gabe eines Quinolonpräparates. Unter Ciprofloxacin klang die Parotitis rasch ab.


      
        
Summary

        
Extraintestinal manifestations of Salmonella infection are rare events and occur primarily in immunocompromised hosts. We report on a 69-year old male patient hospitalized for absceding suppurative parotitis. From the swab taken on incision of the abscess, Salmonella enteritidis was cultivated. There was no preceding gastrointestinal infection in our patient. Risk factors in our patient included a poorly controlled non-insulin-dependent diabetes mellitus, chronic alcohol abuse, and advanced age. Quinolones are the therapy of choice in extraintestinal salmonellosis. On Ciprofloxacin perorally, the patient showed rapid recovery.
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